
Protokoll	  der	  1.	  Mitgliederversammlung	  2016	  
des	  Anwalt-‐	  und	  Notarvereins	  Dortmund	  

am	  27.04.2016	  
	  
	  
Ort:	  Westfälischer	  Industrieklub	  Dortmund,	  Markt	  6-‐8,	  44137	  Dortmund	  
Beginn	  18.15	  Uhr	  	  Ende	  19.00	  Uhr	  
	  
Anwesend:	  	  
	  
s.	  Anwesenheitsliste	  
	  
Frau	  Grams,	  Frau	  Rechtsdezernentin	  Diane	  Jaegers	  	  
	  
1.	  Begrüßung	  
	  
Herr	  Krekeler	  begrüßt	  die	  anwesenden	  Mitglieder.	  	  
Die	  Rechtzeitigkeit	  der	  Einladung	  sowie	  die	  Beschlussfähigkeit	  werden	  festgestellt.	  Aus	  
der	  Mitte	  der	  Versammlung	  werden	  keine	  zusätzlichen	  Tagesordnungspunkte	  
gewünscht.	  

	  
2.	  Bericht	  des	  Vorstands	  mit	  Aussprache	  
	  
Der	  Verein	  verzeichnet	  seit	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  den	  Beitritt	  von	  14	  
neuen	  Vereinsmitgliedern,	  die	  namentlich	  genannt	  werden.	  Neumitglied	  RA	  Kenan	  
Sakalli	  ist	  anwesend	  und	  wird	  begrüßt.	  	  
	  
	  
Die	  Zahl	  der	  Mitglieder	  beträgt	  per	  27.04.2016	  	   795	  

davon	  aus	  Dortmund	  628;	  aus	  Lünen,	  Werne	  und	  Selm	  68;	  aus	  Unna,	  Bönen,	  
Holzwickede	  und	  Fröndenberg	  47;	  aus	  anderen	  Städten	  52	  

Festzustellen	  ist	  in	  diesem	  Zusammenhang	  allerdings,	  dass	  die	  Mitgliederzahlen	  
insgesamt	  rückläufig	  sind.	  Es	  handelt	  sich	  dabei	  um	  einen	  allgemeinen	  Trend,	  so	  dass	  
sich	  der	  DAV	  Landesverband	  auch	  schon	  dieser	  Thematik	  angenommen	  hat.	  
Zur	  Gewinnung	  von	  neuen	  Mitgliedern	  werden	  daher	  die	  neuzugelassenen	  RAe	  und	  
RAinnen	  im	  LG-‐Bezirk	  angeschrieben.	  
	  
Zu	  den	  Aktivitäten	  seit	  der	  letzten	  Mitgliederversammlung	  berichtet	  Herr	  Krekeler	  wie	  
folgt:	  
	  
Am	  16.11.2015	  referierte	  die	  Kriminalbiologin	  Kristina	  Baumjohann	  in	  den	  Räumen	  des	  
Westfälischen	  Industrieklubs	  zu	  dem	  Thema	  „Kriminalbiologie	  –	  Da	  ist	  der	  Wurm	  drin“.	  
Am	  27.03.2016	  fand	  die	  nun	  schon	  etablierte	  Fortbildungsveranstaltung	  zur	  Beratungs-‐	  
und	  Prozesskostenhilfe	  mit	  anschließender	  Diskussion	  mit	  den	  Referenten,	  den	  Herren	  
Rechtspflegern	  Heine	  und	  Susek,	  statt.	  	  
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Auch	  in	  diesem	  Jahr	  wird	  der	  Anwaltverein	  wieder	  auf	  der	  Jobfit-‐Messe	  auf	  dem	  
Friedensplatz	  mit	  einem	  Stand	  vertreten	  sein	  und	  für	  den	  Ausbildungsberuf	  der	  
Rechtsanwalts-‐	  und	  Notarfachangestellten	  werben.	  	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet	  weiter	  von	  der	  Kammerversammlung	  am	  21.04.2016	  in	  
Hamm.	  Die	  drei	  neugewählten	  Mitglieder	  des	  Vorstandes	  der	  RAK	  Hamm	  aus	  dem	  LG	  
Bezirk	  Dortmund	  sind	  die	  Kollegen	  RA	  Dirk	  Hinne,	  RA	  und	  Notar	  Dr.	  Georg	  Butterwegge,	  
beide	  Dortmund,	  sowie	  RA	  Dr.	  Stefan	  Kracht,	  Unna.	  	  
	  
Auf	  das	  seitens	  des	  Anwaltvereins	  an	  die	  Stadt	  Dortmund	  gerichtete	  Angebot	  bei	  der	  
Flüchtlingshilfe	  einen	  Beitrag	  zu	  leisten,	  ist	  noch	  niemand	  zurückgekommen.	  Ein	  Grund	  
dafür	  ist	  sicherlich,	  dass	  die	  Einbindung	  in	  die	  dortige	  Organisation	  schwierig	  ist.	  
	  
3.	  Bericht	  des	  Schatzmeisters	  
	  
Schatzmeister	  RA	  Michael	  berichtet,	  dass	  der	  Haushalt	  ausgeglichen	  ist,	  sogar	  ein	  
Überschuss	  erwirtschaftet	  wurde.	  Allerdings	  beruht	  dieser	  auf	  Einnahmen	  aus	  der	  
Verwaltungspauschale	  für	  das	  Firmenticket,	  so	  dass	  diese	  Position	  Schwankungen	  
unterliegt.	  Des	  Weiteren	  wurden	  auf	  Nachfrage	  einzelne	  Kostenstellen	  sowie	  die	  
Finanzierung	  des	  Jahresessens	  erläutert.	  	  	  

4.	  Bericht	  des	  Kassenprüfers	  
	  
RA	  Grotefels	  als	  Rechnungsprüfer	  war	  aus	  terminlichen	  Gründen	  nicht	  persönlich	  
anwesend.	  Er	  hatte	  die	  Kassenführung	  am	  02.02.2016	  geprüft	  und	  festgestellt,	  dass	  die	  
Kassenführung	  nicht	  zu	  beanstanden	  ist.	  RA	  Grotefels	  hat	  RAin	  Lyndian	  beauftragt	  in	  
der	  Mitgliederversammlung	  entsprechend	  zu	  berichten.	  RAin	  Lyndian	  berichtet,	  dass	  die	  
Kassenführung	  nicht	  zu	  beanstanden	  ist.	  
	  
5.	  Entlastung	  des	  Vorstandes	  
	  
RAin	  Lyndian	  stellt	  den	  Antrag,	  den	  Vorstand	  zu	  entlasten.	  
	  
Der	  Vorstand	  wurde	  einstimmig	  unter	  Enthaltung	  der	  Betroffenen	  entlastet.	  
	  
6.	  Verschiedenes	  
	  
Der	  Vorsitzende	  berichtet,	  dass	  das	  Projekt	  „beA“	  (besonderes	  elektronisches	  
Anwaltspostfach)	  nunmehr	  am	  29.09.2016	  starten	  soll.	  Geplant	  ist	  eine	  
Fortbildungsveranstaltung	  zu	  diesem	  Thema,	  die	  am	  27.09.2016	  stattfinden	  soll.	  
	  
Das	  Jahresessen	  findet	  in	  diesem	  Jahr	  am	  Donnerstag,	  17.11.2016,	  in	  der	  Petrikirche	  
statt.	  	  
	  
Der	  Vorsitzende	  schließt	  die	  Versammlung	  um	  19.00	  Uhr.	  

	  

-‐-‐-‐	  Krekeler	  -‐-‐-‐	  -‐	   	   	   	   	   -‐-‐	  Fischer	  -‐-‐-‐	  

(Vorsitzender)	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  (Schriftführerin)	  


